



Sabina Thiare Del Valle Hernández

Dr. Sergio Jiménez Ruiz



1"B"

SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD

ASISTENCIA PÚBLICA

25/10/22

El sistema de asistencia pública domina en 108 países del 49% de la población mundial.

La economía es fundamentalmente agrícola, el sistema de propiedad de la tierra es comúnmente feudal o semifudal; incluso una economía tribal puede ser significativa en algunos áreos. Para la mayor parte de la población, toda la atención médica disponible es provista por un sistema de asistencia público, destinada a los indigentes, que incluye hospitales gubernamentales y centros de salud financiados por los impuestos generales.

Además del sistema de asistencia médica pública administrado por los departamentos de salud, pueden existir programas organizados por las agencias de seguridad social para los trabajadores industriales y los empleados.

SEGUNDO DE SALUD (Europa, Australia, Nueva Zelanda..)

El sistema de seguro de salud domina en 23 países, el 18% de la población mundial. En Israel, todo el seguro de atención médica es no-gubernamental. En la mayoría de los países, hay seguros gubernamentales y no gubernamentales. Aunque la mayoría de los países impongan contribuciones de seguridad social a empleados y empleadores, una porción considerable de los costos es financiada por fondos gubernamentales.

Aunque la extensión de los servicios varía,

TEORIA DE SISTEMAS

Todos los sistemas de atención Salud, independientemente de ser convencionales, tradicionales, o alternativas - complementarias, poseen los siguientes elementos: el mundo en salud.

- Procedimientos terapeúticos
- Cuerpo de terapeutas
- Procedimiento diagnósticos
- Nosología
- Modelo de prevención
- Compresión de la causalidad
- Cosmovisión = visión del mundo, la manera de entender la salud y la enfermedad.

López Austin define a la cosmovisión como el conjunto de sistemas ideológicos que se articulan de manera coherente, en un momento histórico determinado por la sociedad para interpretar la totalidad del universo y actuar en él. El sistema ideológico sería un conjunto ordenado de representaciones, ideas y creencias, sobre el universo, con las que cada pueblo establece formas de acción, en muy diversos campos, entre los que pueden distinguirse el político, el religioso, el moral, estético, filosófico, mágico, médica, el género, el derecho, y la producción agrícola y otros más.

Este modelo sistemático aporta elementos valiosos para comprender el sistema y sus partes, agrupa de una manera natural y conceptual, lo que facilita visualizar las diferentes interrelaciones, y apoya la comprensión entre los sistemas, permitiendo el enriquecimiento intercultural, articulación complementaria integrativa sinérgica y posicionamiento.

TÍTULO

FECHA

SISTEMA MÉDICO CONVENCIONAL

Algunas de las distinciones entre las disciplinas médicas se reflejan en sus nombres. La medicina convencional es conocida como "medicina allopática", término en el que "alo" significa diferente y "pática" hace referencia a enfermedad. El principio fundamental de la terapia allopática es el de "atacar" los procesos morbosos con terapias que no guardan relación con la afección tratada. Por lo contrario, la medicina homeopática se basa en tratamientos considerando similares a (homeo) los síntomas a tratar en el convencimiento de que el cuerpo acabará con la enfermedad respondiendo al remedio utilizado. La medicina naturopática confía en los tratamientos naturales en su forma de plantearse el tratamiento y la curación. El uso de terapias alternativas es más prevalentе entre la población blanca, femenina, y de alto nivel cultural y económico. Una razón por la cual la mayoría de las terapias alternativas no están basadas en pruebas es que fueron introducidas antes del advenimiento de los estudios clínicos controlados y aleatorios. Tales limitaciones son también constatables en la medicina convencional aunque en su caso porque por alto debido a la diferencia o ya reconocida eficacia de un tratamiento particular.

La MAC está ampliamente extendida en el sistema sanitario estatal y local

SISTEMA MÉDICO TRADICIONAL

FECHA

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz
SABINA

Es una parte de la cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madurez y el uso de plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad.

La medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias; principalmente a la exclusión y a la pobreza extrema en la que viven, así como por la carencia de servicios de salud que los gobiernos no han podido garantizar.

La medicina indígena es un sistema de salud ya que tiene su propia manera de diagnóstico y de elegir sus propios métodos de curación. Puede ser analizada desde el término "medicina tradicional" ya que el conocimiento que envuelve es transmitido de generación a generación. Sus métodos de sanación involucran la espiritualidad por dos razones: 1= toda vez que tiene como presupuesto que el que cura es el creador y el médico solo es un canal entre éste y el paciente, 2= ya que dichos métodos están diseñados para el espíritu.

Tiene el propósito de que el paciente recupere su estado natural de armonía; esto se logra ayudándolo a que se reconcilie con Dios, con su familia y con la naturaleza.

Puede ser una medicina alternativa.

BIBLIOGRAFÍA

Terris, M. (s.f.). Tres sistemas mundiales de atención médica. Obtenido de cuadernos médico sociales. N°14. Pág. 1 a 7.

López, A.A. (2003). “ Los sistemas de atención a la salud: Una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas”. Dirección general de planeación y desarrollo en salud.

Terris , M. (1980) Tres sistemas mundiales de atención médica. Cuadernos médicos sociales. (1 y 2). Pág. 78 a 86

Teresa-Rivas Solado R.M. (2011). “La medicina tradicional indígena”. Takar. Pág. 4 a 7